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令和５年度第３回武蔵野市情報公開・個人情報保護審議会 会議要録 

 

日  時：令和５年10月24日（火） 午後６時30分から７時40分まで 

場  所：市役所西棟 413会議室 

出席委員：６人 

 

会議内容の要点 

次のとおり（ただし、議事の概要を記載した要点筆記とする。） 

 

１ 議事 

 (1) 令和５年度第２回武蔵野市情報公開・個人情報保護審議会会議要録（案）について 

［事務局が作成した原案のとおり確定することとした。］ 

 

 (2) 令和５年度の開示等状況について（令和５年７月～９月分） 

［事務局より、令和５年７月～９月分の行政文書の開示等の状況について、資料に基づき、

請求件数、請求に対する決定区分ごとの決定件数及び開示決定期限の延長を行った開示請求

について説明を行った。］ 

 

［続いて、事務局より令和５年７月～９月分の保有個人情報の開示等の状況について、資

料に基づき、開示請求以外の請求がなかったこと並びに請求件数及び請求に対する決定区分

ごとの決定件数について説明を行った。併せて、死者情報の開示等請求はなかったことにつ

いて報告をした。］ 

 

［その後、事務局より審査請求の状況について、資料に基づき、事案の概要、処理経過、

情報公開・個人情報保護審査会への諮問に対する答申の概要等について説明を行った。］ 

 

 (3)  ＣＩＭコラムについて 

［事務局より、令和５年８月～10月のＣＩＭコラムの掲載状況について、資料に基づき報

告を行った。その後、ＣＩＭコラム掲載テーマ案について、資料に基づき説明を行い、その

後次のとおり質問等があった。］ 

 

【事 務 局】 ［説明］ 

【会  長】 まず、事務局から２点、デザインマンホールと市立小・中学校の学校給食につい

て提案がありました。これらについて、また他のテーマ案について意見や質問はあ

りますか。２つとも比較的興味深いものであり、掲載テーマとして決定してよいと

思いますが、この２つのテーマの掲載についてはいかがでしょうか。 

 

［全委員からの同意あり］ 
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【会  長】 承知しました。それから、皆様方の中で、このようなものを取り上げたらどうか

というようなアイデア等はありますか。 

【委  員】 個人的に少々興味があるのが、市内の病院についてです。ベッド数が足りている

又は足りないといった話や、武蔵野市で中核病院をつくりたい等の話を聞いたこと

もあります。武蔵野市全体として、病院のベッド数等が足りているのかどうかとい

うことに興味があります。あと、日本赤十字病院も色々と改築されていると思われ

ますが、武蔵野市とは直接関係ないとしても、そのような情報も知りたいと思いま

す。 

あと、産業振興課でＣＯ＋ＬＡＢ ＭＵＳＡＳＨＩＮＯ（コラボむさしの）とい

う事業を実施していますが、それがあまり市民に周知されていないという印象もあ

るため、それも掲載テーマとして適切なのではないかと思いました。 

【会  長】 ありがとうございます。いずれもとても興味深いと思いますが、事務局はいかが

でしょうか。もちろん、実際にテーマとして掲載できるどうかは、所管課の関係等

もあると思いますが、まず直感的にどうでしょうか。 

【事 務 局】 率直に言って、病院は市民生活に直結する内容であり、テーマとして興味深いと

思われます。所管はおそらく健康課ですが、病院の改築等の個別の事情についてど

こまで記載できるかということはありますが、広い意味で、武蔵野市における医療

に関して非常に重要なテーマだと思います。 

委員の提案の趣旨としては、市内の病院に関するベッド数が足りているかどうか

ということを特にフォーカスしてはどうかという認識でよいでしょうか。 

【委  員】 何年か前ですが、当時の副市長から、そのような市内の病院は意外にベッド数が

ひっ迫しているという話を聞いた覚えがあり、色々あったらどうなのかと思って提

案しました。 

【事 務 局】 承知しました。ＣＩＭコラムのテーマとして掲載可能かどうかについては所管課

に確認いたします。 

【委  員】 わかりました。 

【事 務 局】 もう１点のコラボむさしのにつきましては、過去に掲載したかどうか直ぐに確認

できませんが、おそらく昨年度から開始している事業ですので、まだ掲載テーマと

して取り扱っていないと思われます。未掲載であれば、これもテーマとして取り扱

ってよいと考えます。 

【委  員】 わかりました。 

【会  長】 ほかにはいかがでしょうか。 

【委  員】 随分前になるかと思いますが、法律相談をテーマとしたＣＩＭコラムがあり、当

時私が担当をしておりました。掲載からしばらく月日が経過しておりますので、お

困りごとに対して法律相談というものがありますというようなテーマでもよいと思

います。 

【会  長】 非常によいテーマと思います。法律相談について改めて広く周知するという意義

はあると思われますが、いかがでしょうか。 

【事 務 局】 以前ＣＩＭコラムに各種相談事業という形で掲載したことがあります。その際に、
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相談事業に特化するとなかなか紙面が埋まらず、いくつかの相談事業を網羅して掲

載しましたが、法律相談に特化して紙面が埋まるようであればそのように記載して

構わないと思います。そうでなければ、いくつかの相談事業を掲載することは可能

だと考えていますので、それは検討して、適切な形で掲載するようにいたします。 

【委  員】 ぜひそのようにしていただければと思います。 

【会  長】 ほかにはいかがでしょうか。 

【委  員】 武蔵野市内の吉祥寺駅、三鷹駅、武蔵境駅の３駅において、それぞれイルミネー

ションが準備されると思いますが、毎年、それぞれ評判がよかったり悪かったりす

るようですが、誰がどのようにして内容を決めているのかについては、全く情報が

ないように感じています。市が担当していないとしても、ＣＩＭコラムという意味

で、これだけは知っておきたい市民の情報には該当するものと考えて発言してみま

したが、いかがでしょうか。 

【会  長】 どうでしょうか。イルミネーションは市の管轄なのでしょうか。 

【事 務 局】 詳細は確認いたしますが、もし関わりがあるとすれば、おそらく産業振興課が助

成金、補助金等を交付しているのではないのかという認識です。 

【委  員】 吉祥寺のイルミネーションについては、吉祥寺活性化協議会という任意団体があ

り、その中に吉祥寺イルミネーション実行委員会を設置し、市の補助金を申請して

います。 

武蔵境については、確か武蔵境活性化委員会という組織があり、やはりそこが主

体となっているようです。三鷹については具体的な名称はわかりかねますが、やは

り商店会関係の方が中心となっているようです。 

【委  員】 わかりました。住んでいる方の印象もありますが、市外から来られる方の武蔵野

市に対する印象に非常に関わるところなので気にはなっていますが、ＣＩＭコラム

としてふさわしいテーマでなければ取り下げます。 

【会  長】 事務局はいかがですか。 

【事 務 局】 市民目線からすると、この時期に目にする機会があるものであるため、興味深い

テーマだと思いますが、実際どのような内容で掲載するかという話になりますと調

整が必要と考えますので、一度テーマ案として挙げていただければ、掲載の可能性

について事務局でお預かりのうえ確認し、調整したいと思います。 

もし、内容的に掲載が難しいということになるようであれば、改めて調整の結果

について、この審議会において報告いたします。 

ＣＩＭコラムについては、武蔵野市に住んでいる方や働いている方等の目線から、

「これってどうなんだろう」という素朴な疑問等から掲載テーマとして出していた

だいている経緯もありますので、そのような視点からもご提案いただければと思い

ます。 

ただ、ＣＩＭコラムの掲載にあたっては、行政担当者に対する取材という形で掲

載している関係もあるため、掲載の可否の判断がこの場では難しいものについては、

一度事務局で預かり調整したいと思いますので、ぜひ遠慮なく提案いただけたらと

考えております。 



 

-4- 

 

【委  員】 わかりました。よろしくお願いします。 

【会  長】 ほかにはいかがでしょうか。過去の掲載テーマを見て、広報関連のテーマが色々

と掲載されていますが、むさしのシティニュースについて取り上げた回がないよう

に思います。むさしのシティニュースは広報としては重要であり、今後も見ていた

だきたいと思い、それについて掲載するのはいかがかというのが１つです。 

あと、これは掲載期間が限定されてしまうと思いますが、昨年から９月を「健康

長寿のまち武蔵野推進月間」としていると思います。このことについて、来年の９

月に掲載してはどうかと思います。 

また、これは大学と関連するものですが、武蔵野市で寄附講座というものがあり

ます。それについて取り上げていただいてもよいのではないかと思いました。他の

委員の方はいかがでしょうか。 

【委  員】 よいと思います。 

【事 務 局】 事務局としてもよいかと思います。 

【会  長】 ちなみに、むさしのシティニュースについては、武蔵野市が直接関わっていると

いうことでよいでしょうか。 

【事 務 局】 委託事業として実施しています。 

【会  長】 今回、各委員から色々なご提案をいただき、私も提案をしておりますが、いずれ

も事務局において、今後、実際にＣＩＭコラムのテーマとして取り扱えるかどうか

等を判断する必要があると思われます。そのような取扱いでよいでしょうか。 

 

［全委員からの同意あり］ 

 

【会  長】 それではよろしくお願いします。また、今回提案いただいたもの以外についても

適宜提案いただきたいと思います。会議の場に限らず、適宜事務局に対する提案の

機会があってもよいでしょうか。 

【事 務 局】 必ず審議会の場で提案しなければいけないというものではない、ということで各

委員に同意いただけるようであれば、ぜひ適宜事務局に掲載テーマ案を投げかけて

いただければと思います。 

今回、会長から提案いただいたむさしのシティニュースや、委員から提案いただ

いた法律相談等のテーマについて、もし記事化する際にボリュームとして十分でな

い可能性がある場合には、事務局で提案の趣旨を損なわない範囲で対応したいと思

います。例えば、むさしのシティニュースであれば、武蔵野市の広報について、む

さしのシティニュース＋αといったように、ある程度事務局で機動的に対応させて

いただくということでよろしいでしょうか。 

【会  長】 それで構いません。 

【事 務 局】 ありがとうございます。旧情報公開委員会におけるテーマ案の提案の経緯も踏ま

えると、今回のように市の事業ではない可能性のあるものについても積極的にご提

案いただいたほうが、事務局としてはありがたく思います。 

その上で、事務局から所管課や関係機関に記事化できるかどうかを確認し、各委
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員にフィードバックするようにします。よって、審議会で提案されたものイコール

掲載ということには必ずしもならない可能性もありますが、提案された趣旨に近い

ようなテーマで掲載できるかどうか等、事務局で整理して報告するようにします。 

市が直接実施している事業や委託事業であれば、取材や市報への掲載は比較的容

易ですが、先ほどご提案いただいた市内３駅のイルミネーション等は補助事業とい

う位置付けであるとすると、市がどの程度関与しているかという程度によっては、

過去には取材・掲載ができなかったという例もありました。 

審議会では、掲載かどうかにかかわらず議論をしていただき、それについて事務

局で整理し、案として提案させていただければと思います。 

【会  長】 ありがとうございます。それでは、事務局内で調査・検討をお願いします。また、

各委員においては、今後もテーマ案について積極的にご提供いただければと思いま

す。 

 

 (4) 旧個人情報保護審議会諮問事項の報告について 

［事務局より、令和４年度まで旧個人情報保護審議会の諮問事項であって、現情報公開・

個人情報保護審議会に報告することとなっている事項に関する様式及び運用について報告を

行った。その後、具体的な報告案件１件について報告を行った。］ 

 

 (5) 個人情報ファイル簿の公表について 

［事務局より、令和５年９月末に公表した個人情報ファイル簿について、公表対象となっ

ている個人情報ファイル簿の一覧及び具体的に公表している個人情報ファイル簿の単票を基

に説明を行った。］ 

 

 (6) その他 

［次回の開催日について、令和５年12月上旬から中旬までの間で調整することとした（そ

の後、令和５年12月８日（金）午後６時30分からハイブリッド形式で開催することとし

た。）。］ 

 

以上 


